

Communiqué de presse

Paris, le 19 décembre 2024

L'Aide à l'Église en Détresse et l'Ordre de Malte France joignent leurs efforts pour **soutenir les chrétiens d'Alep**

Épuisés après 10 ans de guerre et anéantis par des sanctions internationales bloquant toute initiative économique, les Syriens luttent chaque jour pour trouver de quoi se nourrir et se soigner. La chute de Bachar Al Assad, suivie de la prise du pouvoir par le groupe islamiste HTS le 1^{er} décembre 2024, a entraîné, en quelques jours, le déplacement de plus de 1.1 million* d'entre eux à l'intérieur du pays.

Leurs conditions sont extrêmement précaires. Un certain nombre d'entre eux se sont réfugiés dans les églises et centres paroissiaux. L'Église syrienne fait tout son possible pour les accueillir et continuer d'apporter une aide vitale à tous ceux qui souffrent depuis si longtemps. Le nombre de chrétiens a drastiquement chuté ces dernières années, passant de 10% en 2011 à moins de 3% aujourd'hui.

1 800 OPÉRATIONS CHIRURGICALES

À Alep, 2^{ème} ville la plus importante du pays, 85% des habitants chrétiens ont quitté le pays depuis 2011. La population restante est majoritairement âgée et beaucoup n'ont pas les moyens de se soigner, les dépenses liées aux opérations médicales et hospitalisations étant devenues exorbitantes. Par ailleurs, la destruction des hôpitaux et des cliniques, le départ de médecins syriens hautement qualifiés et la fermeture de certaines usines de médicaments d'État font que de plus en plus de personnes décèdent faute de médicaments ou d'interventions chirurgicales.

C'est pourquoi, l'AED et l'Ordre de Malte France se sont conjointement mobilisés pour aider les patients atteints de graves maladies. Dans le cadre d'un partenariat signé le 18 décembre 2024, l'Ordre de Malte France



a ainsi fait un don de 100 000 euros à l'association pontificale pour soutenir un important dispositif médical à Alep. Concrètement, ce programme permet de mener, en une année, 1800 actes de chirurgie (chirurgie générale, neurologique, orthopédique, vasculaire...). Ce projet médical, déjà en place depuis plusieurs années avec le Comité des évêques catholiques d'Alep, ne cesse de croître tant les besoins sont immenses. « Vous ne pouvez vous imaginer l'immense bien prodigué à des centaines de malades dignement soignés » confie Mgr Antoine Audo, évêque chaldéen de Syrie, aux associations.

UN SOUTIEN CONJOINT

« *Le projet médical soutenu par l'AED et l'Ordre de Malte offre aux patients un lieu d'écoute, une expertise médicale de qualité et la possibilité de se faire opérer dans de bonnes conditions. Par nos efforts conjoints, nous redonnons ainsi aux chrétiens d'Alep la dignité et l'Espérance dont ils ont tant besoin.* » assure Alix Montagne, présidente de l'AED.

« *L'Ordre de Malte France soutient, depuis des années, les populations d'Alep, rappelle Cédric Chalret du Rieu, président de l'Ordre de Malte France. En lien avec nos amis de l'Aide à l'Église en Détresse, nous appelons chacun à prier pour elles et à soutenir nos actions en leur faveur.* »

*selon l'ONU

À PROPOS DE L'AIDE À L'ÉGLISE EN DÉTRESSE

Depuis 1947, l'Aide à l'Église en Détresse (AED), **fondation pontificale internationale, soutient les chrétiens dans le monde**, partout où ils sont confrontés à des discriminations, à des persécutions ou à des graves difficultés matérielles. L'AED porte trois missions essentielles : informer de la situation des chrétiens et de la liberté religieuse dans le monde ; prier pour les chrétiens persécutés ; agir en finançant des projets au service de l'Église. Grâce à ses donateurs, **l'AED a soutenu en 2023 plus de 5 000 projets dans 140 pays** : reconstruction, aide d'urgence, éducation, aide pastorale et psychologique...

À PROPOS DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE

Émanation française d'une institution caritative quasi millénaire, l'Ordre de Malte France est une association catholique hospitalière, qui place la Charité au cœur de son engagement. Elle agit ainsi auprès des plus fragiles à travers des initiatives de terrain dans les secteurs de **la solidarité, de la santé, du médico-social, et du secourisme**. Reconnue d'utilité publique depuis 1928, l'association est également agréée de sécurité civile. L'Ordre de Malte France intervient en France et dans **36 pays** avec un budget d'environ 92,6 M€, **2 000 collaborateurs**, et grâce à un réseau de **13 300 bénévoles**.

En France, l'association dirige, et coordonne **13 établissements sanitaires et médico-sociaux** pour l'accueil de personnes en situation de handicap, âgées et dépendantes, ou porteuses de troubles du spectre autistique. Elle gère aussi **39 unités départementales d'intervention** pour le secourisme et **102 délégations** de bénévoles engagés pour les actions de solidarité (maraudes, soutien de proximité...). À l'international, l'Ordre de Malte France assure directement la gestion de **15 établissements** (hôpitaux et centres de soins). Ainsi, chaque jour, l'Ordre de Malte France tend la main aux populations les plus fragiles.

CONTACTS PRESSE :

Natalie Chambon - L'Aide à l'Église en Détresse

natalie.chambon@aed-france.org

06 62 03 06 30

Karine Dalle - Ordre de Malte France

k.dalle@ordredemaltefrance.org

06 65 87 31 09